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«Borrón y cuenta nueva», se mantiene todo el año 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/15/borron-y-cuenta-nueva-se-mantiene-todo-el-ano/  

Morelia, Mich., El Programa de “Borrón y Cuenta Nueva”, presentada por el Diputado Salvador 

Arvizu Cisneros, tendrá vigencia en lo que resta del 2019. La iniciativa que también fue respaldada 
por el Ejecutivo Estatal contempla entre otras cosas, la condonación de los adeudos en derechos 
en materia de control vehicular, incluyendo sus accesorios como son placas, holograma de 

circulación, tarjeta de circulación, tanto para vehículos particulares como los destinados al servicio 
público. Esto implica condonación al 100% de los adeudos en materia de derechos de control 
vehicular del año 2018 y ejercicios anteriores, siempre que se cubran los derechos 

correspondientes del 2019, durante los meses de 15 de julio al 15 de octubre del año que 
transcurre. 

 

No tiene fecha límite el Congreso para designación de Auditor 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/no-tiene-fecha-limite-el-congreso-para-designacion-de-
auditor/  

Para la designación del Auditor Superior de Michoacán el Congreso del Estado no tiene fecha 
límite, ya que de acuerdo con la convocatoria, el último plazo fatal era el 13 de julio para aprobar 
el dictamen que contiene la terna de la que se deberá elegir a quien se hará cargo de auditar y 

fiscalizar el uso de los recursos públicos. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, José Antonio Salas, señaló que no hay razones jurídicas para que ese dictamen se pudiera 
desechar, lo que implicaría reponer el procedimiento por parte de los integrantes de la Comisión 

Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán. 
 

Diputado De MC Pide A AMLO, Aterrizar Acciones Y Dejar De Lado Las Promesas 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-de-mc-pide-a-amlo-aterrizar-acciones-y-dejar-

de-lado-las-promesas/  
En el marco de la visita del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador por 
Michoacán, el diputado Javier Paredes Andrade consideró que desde que llegó a la administración 

federal no se han notado ningún cambio importante o sustancial. El Congresista de Movimiento 
Ciudadano (MC) señaló que el mandatario federal aún no acepta que el proceso electoral terminó 

al cual además se le está desmoronando el gabinete. “Hemos visto a un presidente que no 
comprende que el proceso electoral ya terminó, a un presidente que hoy se le está desmoronando 
el gabinete, que no comparten la forma de hacer política”, dijo. 

 

Diputados locales se van de vacaciones; inicia receso legislativo. 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/diputados-locales-se-van-de-vacaciones-
inicia-receso-legislativo/  

Desde este lunes y hasta el próximo 15 de septiembre, los diputados locales tomarán un receso 
legislativo en sesiones de pleno que como acostumbradamente han adquirido como su periodo de 
vacaciones, pese al acumulamiento de asuntos en comisiones legislativas. El receso legislativo se 

encuentra fundamentado dentro de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado 
en el Libro Segundo “De los procedimientos Parlamentarios” y fue aprobado por los entonces 
legisladores de la 72 Legislatura como una copia del formato de los periodos ordinarios en la 

Cámara de Diputados a nivel federal. 
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Confirma Eduardo Orihuela: “denuncia por conversación falsa ya está presentada” 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/confirma-eduardo-orihuela-denuncia-por-conversacion-falsa-ya-esta-
presentada/  
Con pruebas de la empresa telefónica de que la conversación que se filtró en redes sociales nunca 

existió, el pasado viernes se presentó la denuncia en contra de quien resulte responsable por los 
delitos de ataques a la imagen, al honor e incluso, falsificación. La denuncia, la presentaron los 

legisladores puristas, Eduardo Orihuela Estefan y Marco Polo Aguirre Chávez, quienes fueron 
involucrados a través de la red social de un periodista quien publicó unas capturas de pantalla con 
una supuesta conversación entre ambos diputados. 

 

Embajador de Venezuela en México visita un Congreso local sin diputados 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/embajador-de-venezuela-en-mexico-visita-un-congreso-local-sin-
diputados/  

El embajador de Venezuela en México, Francisco Javier Arias Cárdenas, participó esta tarde en un 
conversatorio sobre la situación actual de su país, en el Salón de Recepciones del Congreso local, 
donde no encontró a un solo legislador. El vacío al evento encabezado por el diplomático lo 

hicieron incluso diputados de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT), que fue la que 
emitió la convocatoria. 
 

Representación parlamentaria, fortalecida; partidos, mermados 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/representacion-parlamentaria-fortalecida-partidos-
mermados/  
Fortalecida y en crecimiento está la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, 

mientras que la división ha mermado su representatividad y capacidad de operación de los grupos 
parlamentarios de los partidos Morena, Acción Nacional, de la Revolución Democrática, 
Revolucionario Institucional y del Trabajo. La Representación Parlamentaria en el Congreso del 

Estado detenta ya el 12.5 por ciento de los votos ponderados ante la Junta de Coordinación 
Política, organismo ante el que se han debilitado los partidos mayoritarios porque los 

coordinadores no representan los intereses de la totalidad de los integrantes de sus bancadas. 
 
Presume Morena iniciativas de diputados, sin sustento legislativo 

Los diputados de Morena, aunque no son políticos han cumplido: Sergio Pimentel 
Cuarto Poder, MetaPolítica 

https://cuartopodermichoacan.com/presume-morena-iniciativas-de-diputados-sin-sustento-
legislativo/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/los-diputados-de-morena-aunque-no-son-politicos-han-
cumplido-sergio-pimentel.html  
Al asegurar que la productividad de los diputados locales de Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) es buena, el dirigente interino, Sergio Pimentel Mendoza aseguró que ha habido 
resultados a favor de la ciudadanía, pero no comentó si las iniciativas han prosperado o no. Y es 
que al interior del Congreso de Michoacán, varios presidentes de Comités han dejado en evidencia 

que las iniciativas que proponen los legisladores guindas no son acordes a las realidades de la 
entidad, es decir, que son del ámbito federal y otras más (la mayoría) sin un sustento legislativo ni 
judicial. En rueda de prensa y en la cual se mostró extrañado por el número de asistentes  a la 

misma, pensando que  los reporteros asistieron por el desayuno, el líder interino señaló que  al 
concluir el  segundo periodo de sesiones ordinarias del primer año legislativo los 12 legisladores, 

quienes han tenido sus problemas,  incluso  internos y personales,  han cumplido para con el 
pueblo de Michoacán.   
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Morena advierte conflicto de intereses en terna para la ASM 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/15/morena-advierte-conflicto-de-intereses-en-terna-para-la-asm/ 

El dirigente estatal de Morena, Sergio Mendoza Pimentel, señaló a dos de los integrantes de la 
terna a la Auditoria Superior de Michoacán (ASM), con “conflicto de interés”, al referir que ambos 
trabajaban en el Gobierno Estatal, por lo que reiteró la postura de su partido en defender que 

Israel Guzmán Negrete, cuya calificación fue apenas aprobatoria de 6.63, forme parte de la terna 
que será votada en el Congreso del Estado. Explicó que los diputados detallaran los argumentos 

para aplazar la decisión en definir auditor, pero se buscará que sea la mejor propuesta para 
Michoacán, que los diputados decidieron de acuerdo a sus propios criterios. 
 

Prioridad sacar rezago Legislativo para comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias: Octavio Ocampo 

Boletín 

Tras concluir el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de la LXXIV Legislatura 

local, el diputado Octavio Ocampo Córdova refirió que la Comisión de  Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias en el Congreso del Estado se enfocarán a dictaminar los asuntos pendientes, tras 
resaltar que en la última sesión en el Pleno se avalaron cinco asuntos dictaminados por el órgano 

legislativo que preside. El objetivo de la comisión es que, antes de que arranque el segundo año 
de labores de la LXXIV Legislatura local -en septiembre próximo-, tener dictaminado todos los 
temas que están pendientes y también pugnará porque así sea tanto en la de Educación, como 

Hacienda y Deuda Pública, de las cuales es integrante. 
 
Impulsa Fermín Bernabé plan de reforestación en Morelia 

Boletín 

La degradación ambiental que enfrenta Michoacán ha derivado en que exista una tasa de 

deforestación anual de hasta 66 mil 752 hectáreas, informó el diputado Fermín Bernabé Bahena, 
quien a partir de este miércoles impulsará un plan de reforestación en diferentes puntos de la 
capital michoacana. El legislador local emanado de Morena justificó su plan de acción al exponer 

que, con base en datos recabados por la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom), la 
problemática antes expuesta responde en gran medida a  que los sectores agrícolas, ganaderos, 

asentamientos humanos, cuerpos de agua y bancos de material, han incrementado su superficie 
de una manera exponencial, pasando de dos millones 239 hectáreas en 1990 a dos mil 675 en 
2010; sobresaliendo las zonas urbanas que han pasado de ocupar cinco mil 478 hectáreas a 98 mil 

364. 
 
Necesaria, evaluación diaria de las acciones coordinadas de seguridad: Alfredo 

Ramírez 
Boletín 

El trabajo coordinado es clave para lograr un combate a la delincuencia efectivo, recalcó el 
diputado Alfredo Ramírez Bedolla, y dijo que con este propósito sería conveniente que los tres 

niveles de gobierno realicen diariamente reuniones de planeación y evaluación de la estrategia de 
seguridad en Michoacán. El Integrante de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el 
Congreso del Estado añadió que después del despliegue de la Guardia Nacional en Michoacán  

resulta imperativo que representantes de las fuerzas públicas federales, estatales y municipales 
repliquen en nuestro estado las evaluaciones de las condiciones de seguridad que diariamente 
realiza el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 
Impostergable federalización de la nómina: Octavio Ocampo 

Boletín 

Con la federalización de la nómina se garantizará el desarrollo de Michoacán, ante lo que es 

apremiante que se concrete afirmó el diputado Octavio Ocampo Córdova al asistir como padrino de 

https://metapolitica.mx/2019/07/15/morena-advierte-conflicto-de-intereses-en-terna-para-la-asm/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
generación en el municipio de San Lucas, en donde convocó a los estudiantes a continuar con su 
formación académica, ya que es la única vía para aspirar a un futuro sin pobreza ni marginación. 
Al asistir al evento de clausura, el legislador hizo mención de la importancia de que los niños y 

jóvenes continúen con sus estudios “la educación es una clara alternativa de desarrollo y progreso, 
aportarle a este sector garantiza reducir la desigualdad y generar oportunidades de crecimiento”. 

 
La apuesta debe ser por la educación, como pilar de desarrollo: Tony Martínez 

Boletín 

La formación del recurso humano es el principal pilar en el desarrollo de cada sociedad, por lo que 
la apuesta debe ser por la educación, subrayó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto al asistir 

como padrino de la generación de los menores del Jardín de Niños León Felipe en la tenencia de 
Tzintzingareo, en el municipio de Irimbo. El diputado integrante de la LXXIV Legislatura Local del 
Congreso del Estado enfatizó que la historia ha demostrado que la educación es el factor clave 

para potenciar el desarrollo integral de las personas, por ello, hizo hincapié en la importancia que 
tiene que todas y todos los niños y jóvenes no abandonen su formación. 
 

Más que discursos, urgen hechos en federalización de la nómina educativa: Araceli 
Saucedo 

Boletín 

Más que discursos lo que Michoacán requiere del Gobierno de la República son hechos concretos 

para cristalizar de manera inmediata la federalización de la nómina educativa, subrayó la diputada 
Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 

Pátzcuaro apuntó que en estos momentos más que la buena voluntad manifestada en palabras por 
el presidente de la República para concretar lo que es una urgencia para Michoacán, es necesario 
que existan acciones y pasos concretos para despresurizar la situación de agobio sobre las 

finanzas del estado. 
 

En política exterior, más que soberano México es obediente ante Estados Unidos: 
Antonio Soto 

Boletín 

México ha evidenciado una política más que soberana, de obediencia frente a Estados Unidos, no 

solo al fungir como vigías de su patio trasero sino también, por dar la espalda a nuestros 
connacionales víctimas de redadas, apuntó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 

Estado. La determinación del Gobierno de la República de considerar innecesario emitir una nota 
diplomática a nuestros vecinos del norte debido a las redadas contra migrantes que iniciaron 
desde el fin de semana, Soto Sánchez la calificó una abdicación de la administración 

lopezobradoristas a sus responsabilidades constitucionales y al deber que tiene del cumplimiento 
de tratados internacionales en materia de respeto y defensa de los derechos humanos. 

 

Nota Política 

 
Regidores piden intervención del TEEM en elecciones de Jefes de Tenencia de Morelia 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/85862-regidores-piden-

intervencion-del-teem-en-elecciones-de-jefes-de-tenencia-de-morelia.html  
Luego de que en la Sesión de Cabildo llegara un grupo inconforme por los resultados obtenidos en 
la elección auxiliar en la Tenencia Morelos, los regidores de la comuna pidieron al presidente 

municipal, Raúl Morón Orozco pida intervención del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM) para realizar los subsecuentes procesos. Pese a que el secretario del Ayuntamiento, 

Humberto Arroniz Reyes ha manifestado que las elecciones se han efectuado correctamente, los 
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regidores revelaron todo lo contrario, ya que exigieron la intervención de las autoridades 
electorales ante la incapacidad del municipio por contener los problemas suscitados en cada uno 
de los procesos concretados por esta administración. 

 

Principal error del PRD, fue no escuchar a la militancia: Juan Bernardo Corona 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/principal-error-del-prd-fue-no-escuchar-a-la-militancia-juan-

bernardo-corona/  
El dirigente estatal de Partido de la Revolución Democrática, Juan Bernardo Corona Martínez, 
detalló la situación de ese instituto político, luego de haber tomado posesión como dirigente la 

semana pasada. Durante la primera rueda de prensa como cabeza del “sol azteca”, el ex secretario 
de seguridad manifestó que el principal error que se ha venido cometiendo en el PRD es no 
escuchar a la militancia, razón por la que tomará alrededor de 15 o 20 días para hacer la 

designación del Secretario General del partido. También manifestó que los otros errores que se 
cometieron al interior fueron el proceso de las candidaturas y las alianzas con otros partidos con 
los que no hay coincidencias ideológicas, en las elecciones pasadas, malestar que los militantes 

han hecho saber al dirigente, durante los recorridos hechos a varios municipios michoacanos. 
 

Dirigente estatal de Morena de visita en el Congreso de Michoacán 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/dirigente-estatal-de-morena-de-visita-en-el-congreso-de-michoacan/  

Morena no tira línea, eso es de otros partidos, afirmó el dirigente estatal Sergio Pimentel Mendoza. 

El Yeyo acudió este sábado al Congreso del Estado donde platicó con varios de los legisladores 
locales de la bancada morenista. En entrevista colectiva, Pimentel Mendoza compartió además que 
el proceso en torno a la federalización educativa es largo, “se está haciendo con mucho cuidado a 

detalle para determinar quiénes son los aviadores, se está realizando con mucha seriedad”. 
 

Se suma exfuncionaria del Gobierno de Michoacán a Morena 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/se-suma-exfuncionaria-del-gobierno-de-michoacan-a-morena/  

Giulianna Bugarini Torres, exdirectora del Instituto de la Juventud Michoacana, hizo pública su 

adhesión a Morena, esta mañana, durante la rueda de prensa que llevó a cabo dicho partido 
político. Durante la rueda de prensa de Morena, el dirigente estatal de dicho partido político, 

Sergio Pimentel Mendoza dio la bienvenida a la exfuncionaria estatal, aunque dejó en claro que de 
momento las afiliaciones al partido guinda están cerradas. 

 

Notas Gobierno 

 
CNTE no defenderá a profesores aviadores 

“Federalización Debe Ser En Condiciones Favorables”: CNTE 
CbTelevisión, Changoonga 

https://cbtelevision.com.mx/cnte-no-defendera-a-profesores-aviadores/ 
https://www.changoonga.com/michoacan-federalizacion-debe-ser-en-condiciones-favorables-cnte/  
Esta mañana en la inauguración del Curso Taller del Educador Popular de Michoacán, en la plaza 

Valladolid de Morelia, el dirigente estatal de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), comentó respecto a auditoría a los maestros que cobran sin trabajar no serán 

defendidos por la Coordinadora. Víctor Manuel Zavala, apuntó que la falta de compromiso y 
declaraciones del Gobierno del Estado es lo que ocasiona incertidumbre con pagos quincenales, 
pues a la fecha todo lo que saben es que hoy se paga, sin embargo, no han cobrado. Dentro de 

los procesos de federalización de la nómina educativa del estado de Michoacán, el líder de la 
sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, Víctor Zavala Hurtado, 
señaló que dentro de los censos han sido encontrados dos mil maestros irregulares. 
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Notas Seguridad 

 
470 elementos de la Guardia Nacional se destacan en Pátzcuaro 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,79085/  

El Presidente Municipal de Pátzcuaro, Víctor Manuel Báez Ceja, informó que al momento se 
encuentran destacamanetados 470 elemntos de la Guardia Nacional en la base en Pátzcuaro. En 
entrevista el alcalde morenista, señaló que los elementos federales, ya realizan recorridos en el 

centro de la ciudad, en colonias y comunidades del Municipio, donde hay tenido buena aceptación 
por parte de la ciudadania. Báez Ceja, destacó que la presencia de la Guardia Nacional ayudará 

para fortalecer la seguridad de Pátzcuaro y seguir posicionandolo como destino turistico de cara a 
eventos que tendrán como son: el Cantoya Fest, Las Fiestas Patrias y la Noche de Muertos. 
 

Advierte Hipólito Mora que andará armado por situación de inseguridad 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/advierte-hipolito-mora-que-andara-armado-por-situacion-de-
inseguridad.html  
“Desde hoy traeré conmigo un rifle y una pistola y cualquier autoridad que trate de detenerme o 

desarmarme va a tener que asesinar porque vivo ni a la cárcel me llevarán ni me desamarán”, 
advirtió el fundador de las autodefensas en Buenavista Tomatlán, Hipólito Mora Chávez.  

A través de las redes sociales, expuso que ha esperado a que los Gobiernos Federal y Estatal 
hagan su parte en materia de seguridad y por el bienestar de la sociedad. Sin embargo puntualizó 
que “esperé cierto tiempo esperando que el gobierno hiciera su trabajo pero ya vi que no le 

interesa el bienestar de la sociedad, solo se preocupan por estar en campaña y ocupar un cargo 
público y engañar a los mexicanos”. 
 

Alcalde Morón supervisa predio para asentar a la Guardia Nacional 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/alcalde-moron-supervisa-predio-para-asentar-a-la-guardia-
nacional.html  

El Gobierno de Morelia a través de las gestiones que ha realizado el presidente municipal, Raúl 
Morón Orozco ante la federación,  da los primeros pasos para lo que será la instalación del primer 
cuartel de la Guardia Nacional en la ciudad. La mañana de este lunes el alcalde, Raúl Morón y el 

secretario del Ayuntamiento, Humberto Arróniz Reyes realizaron un recorrido en un predio ubicado 
en la zona habitacional  Villas del Pedregal en compañía de autoridades militares como el General 
de División Diplomado de Estado Mayor e inspector general del Ejército y Fuerza Área Mexicana, 

André Georges Foullon Van Lissum, además del Coronel de Infantería DEM e inspector general del 
36 Batallón de Guardia Nacional región Morelia, Inés Meléndez. 
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